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Punto n. 4 all’Ordine del Giorno: “Approvazione Bilancio di previsione finanziario 

2023/2025 e relativi allegati”  

 
 

SINDACO 

Punto 3, “Approvazione nota di aggiornamento al DUP”. Se siete d’accordo come l’altra 

volta io accorperei le discussioni del DUP e bilancio, cioè il punto 3 e il punto 4, naturalmente poi 

facendo due separate votazioni chiaramente, quindi visto che bene o male quando si parla di DUP 

e di bilancio stiamo parlando della stessa cosa più o meno, quindi come discussione le accorperei, 

poi naturalmente la votazione sarà separata, se siete d’accordo. Sì, chiaro, ci sono anche il doppio 

degli interventi, certo. Siamo d’accordo sul fatto di accorpare? Va bene, quindi accorpiamo i due 

punti come discussione e poi faremo le due separate votazioni. Chiedo all’Assessore Galati, che 

comunque avevamo già illustrato un po’ in sede di Commissione, comunque chiedo di illustrare 

in linea di massima quale è il DUP e il bilancio. 

 

ASSESSORE GALATI 

Buonasera a tutti. Andiamo a deliberare la nota di aggiornamento al DUP, che è coerente 

come sappiamo con gli strumenti di programmazione obbligatori quali appunto le linee 

programmatiche di mandato, il piano triennale delle opere pubbliche e il programma di assunzione 

del personale. Relativamente al programma triennale dei lavori pubblici che è stato oggetto di 

delibera di Giunta numero 10 del 21 gennaio 2023 definisce gli interventi che si prevede di 

realizzare nel periodo, che l’Amministrazione prevede di realizzare nel periodo 2023-2025. 

Adesso vi accennerò qualcosa, poi magari l’Assessore di competenza approfondirà l’argomento. 

Quindi come avete appunto visto dalla delibera è intenzione dell’Amministrazione continuare alla 

ristrutturazione del patrimonio viario, dove per il 2023 è prevista una spesa di 245400 finanziata 

da oneri di urbanizzazione e 160000 euro finanziata da alienazione degli immobili. C’è anche 

l’intenzione di continuare alla ristrutturazione dei parchi che abbiamo iniziato nel 2020, per cui 

abbiamo previsto 10000 euro di spesa finanziaria di oneri di urbanizzazione a ristrutturare i parchi. 

Visto appunto che stiamo parlando anche del bilancio elenco tutto quello che è relativo alla parte 

in conto capitale, nel senso che vi è una previsione di entrata di oneri di urbanizzazione che 

andranno a finanziare opere pubbliche per 480000 euro, che deriva anche dalla realizzazione del 

supermercato di cui parlavate prima, quella dell’ex area, dell’ex Cagi insomma, quindi comprende 



anche quella, l’entrata di 480000 euro, che andrà a finanziare diversi interventi di cui il più 

significativo sicuramente è quello della manutenzione straordinaria delle strade, poi avremo tanti 

altri interventi tra cui 20000 euro saranno destinati alla manutenzione del cimitero, 10000 euro per 

le RSA, 5000 euro per la manutenzione dell’asilo nido, i 10000 euro del parco li ho già detti, poi 

avremo la manutenzione del vecchio torchio per 3000 euro, del centro civico per 4000, 

l’auditorium per 5000, la scuola primaria per 5000, la scuola d’infanzia 5000, la polizia locale 

5000, accordi bonari 7000. Inoltre quest’anno, perché la legge ce lo permette, vista la difficoltà 

che abbiamo avuto, di cui poi parlerò dopo per equilibrare la parte corrente, abbiamo destinato 

99070 di oneri di urbanizzazione per finanziare la manutenzione ordinaria che di solito finanziamo 

con le entrate correnti, quindi proprio per difficoltà di pareggio della parte corrente abbiamo 

utilizzato 99070 di entrate in conto capitale quali appunto sono gli oneri di urbanizzazione per 

finanziare la manutenzione ordinaria, una parte della manutenzione ordinaria. Inoltre poi è previsto 

come importante realizzazione delle opere pubbliche la realizzazione dell’asilo di cui abbiamo già 

parlato l’anno scorso, ci sono altri contributi che arriveranno che sono i 99000, praticamente una 

parte del contributo regionale per le colonnine elettriche per la ricarica delle auto elettriche, è 

prevista un’entrata di 99511,30 che andrà a finanziare quel tipo di opera, inoltre avremo ancora 

12500 euro per l’arredo urbano, avremo 140000 euro per realizzare interventi di efficientamento 

energetico, avremo 22970,61 euro per realizzare il parco inclusivo e 24615 il contributo regionale 

per la riqualificazione degli impianti sportivi. Poi come si è detto prima abbiamo le entrate previste 

dell’alienazione degli immobili che andranno a finanziare per 60000 euro la manutenzione della 

caserma, per 25 la manutenzione del patrimonio comunale, per 15000 la polizia locale, 10000 la 

scuola primaria, 10000 l’arredo della scuola e 25000 centro sportivo e altri 160 di cui ho detto 

prima le strade. Relativamente invece alla programmazione del fabbisogno del personale, che è un 

altro strumento di programmazione obbligatorio, nel 23 come avete visto dalla delibera di Giunta 

sono previste quattro cessazioni e una assunzione, due assunzioni di cui una deriva dal PNRR, nel 

senso tecnico, per realizzazione di progetti del PNRR. Come già spiegato appunto in Commissione 

l’assunzione riguarderà il vigile che andrà a sostituire una delle quattro cessazioni per 

pensionamento, le altre tre invece che sono cessate riguardavano chi si occupava delle lavorazioni 

delle buste paga che l’Amministrazione ha deciso di esternalizzare, per cui non è stata sostituita o 

è stata sostituita solo in parte come dicevo in Commissione da qualcuno che assiste per pochi 

giorni lo studio passando i dati, i cosiddetti dati variabili, per elaborare i cedolini, quindi quella 

persona lì in realtà non sarà sostituita. Poi abbiamo anche esternalizzato l’accertamento e la 

riscossione della TARI ma è anche vero però che la persona che si occupava di questo è andata in 

pensione nel 22, quindi non rientra nelle quattro cessazioni, mentre l’altra cessazione che era 

dell’ufficio anagrafe è stata sostituita da un altro elemento che era nel settore affari sociali, che a 



sua volta è stata sostituita da una assunzione fatta già nel 22. L’altra cessazione che deve ancora 

avvenire, che è un operaio, non si prevede di sostituire perché presumibilmente intenderemo 

esternalizzare anche la manutenzione del verde, per cui presumiamo di non andare a sostituire 

quell’elemento. Avremmo voluto prevedere un’altra assunzione di un vigile però proprio perché 

non avevamo le risorse non abbiamo potuto inserirlo in questo momento. Poi speriamo che si 

aggiungerà un altro vigile oltre a quelli che abbiamo già, oltre all’assunzione del vigile che andrà 

a sostituire quel pensionamento un ulteriore vigile. Adesso volevo aggiungere una cosa che mi 

sfugge. Ah, sì, dopo che abbiamo deliberato, dopo la delibera di Giunta di fabbisogno del personale 

o forse contestualmente abbiamo ricevuto purtroppo le dimissioni di un tecnico che era stato 

praticamente appena assunto, poi ha vinto un concorso nella sua città nel Sud Italia per cui ha dato 

le dimissioni e questo ovviamente dovremo sostituirlo, nel senso che dovremo fare la variazione 

del fabbisogno del personale, la risorsa lì c’è perché praticamente va a sostituire qualcuno per il 

quale avevamo già previsto la spesa, quindi in quel caso dal punto di vista delle risorse non c’è. 

Abbiamo già praticamente redatto il consuntivo, per cui la capacità di assunzione c’è, bisogna 

trovare le risorse per poter assumere. Quindi in questo momento diciamo che con la redazione del 

bilancio di previsione non le abbiamo trovate, tant’è che ripeto abbiamo dovuto utilizzare gli oneri. 

Adesso vedremo anche alla luce di quello che il Governo ci darà, dei trasferimenti, se potremo 

utilizzare l’avanzo vedremo, c’è la volontà di assumere un altro vigile in pratica. Questo è per 

quanto riguarda il fabbisogno del personale. Poi relativamente nel DUP, tornando al DUP, tra gli 

obiettivi primari strategici del Comune di Motta c’è la sicurezza del cittadino che trova riflesso 

nella missione 3, dove è previsto nel bilancio 2003 una spesa in conto corrente per 289203,18, 

dove praticamente riguarda principalmente retribuzioni per la polizia locale, le utenze per la sede 

della polizia locale, abbiamo previsto anche 20000 di spese in conto capitale per la manutenzione 

della sede della polizia locale. Relativamente invece alle iniziative culturali e sportiva, che trova 

riflesso nella missione 6, abbiamo spese correnti per 147284,16, riguarda anche questo perlopiù le 

utenze del centro sportivo, ma ci sono anche 3325 euro per iniziative tempo libero e spettacolo, di 

cui poi magari vi illustrerà meglio l’Assessore, poi abbiamo 5700 euro spese di gestione spazio 

giovani, abbiamo messo 1140 euro per le manifestazioni sportive, diffusione dello sport e poi ci 

sono 55245 euro invece per i lavori di ristrutturazione, in particolare sono 24315 per la 

riqualificazione energetica del centro sportivo e la manutenzione straordinaria invece che è 

finanziata dall’alienazione eventualmente degli immobili. Per quanto riguarda la missione 5, 

attività culturale, sono previste 100854 di spese in conto corrente e riguardano perlopiù la gestione 

del servizio biblioteca per 26000, le utenze della biblioteca per 6952, la convenzione della 

parrocchia per l’uso Cinema Arcobaleno per 16499, poi le spese in conto capitale riguardano la 

manutenzione del vecchio torchio e del centro civico di cui già ne ho parlato. Nell’ambito del 



settore sociale, trova riflesso nella missione 12, dove abbiamo previsto una spesa corrente per 

892174. Questo vi illustrerà meglio anche qui l’Assessore. La spesa in conto capitale di 2 milioni 

170 riguarda perlopiù la realizzazione dell’asilo. Ritornando al bilancio, relativamente alla parte 

corrente, dicevo che abbiamo avuto difficoltà dovute a diversi fattori che ho già elencato in 

Commissione, nel senso che lasciando ovviamente invariate le entrate perché in questo contesto 

di difficoltà economica e sociale non potevamo sicuramente aumentare la pressione fiscale sui 

cittadini sono rimaste praticamente invariate, dall’altro lato invece le utenze che abbiamo messo 

in bilancio sono sicuramente non dello stesso importo del 22 perché speriamo che non ci saranno 

gli stessi rialzi, però abbiamo dovuto incrementarle un po’ rispetto a quello che abbiamo avuto nel 

19, poi c’è stato anche come dicevo in Commissione l’inflazione che un po’ si è ribaltata anche su 

costi dei servizi, delle forniture, del bilancio del Comune e infine rinnovi contrattuali dei 

dipendenti in quanto pur avendo delle cessazioni non abbiamo avuto il risparmio di spesa che si 

sperava. Poi c’è anche, di cui poi vi dirà l’Assessore, un incremento sostanziale di spesa nel 

sociale, cioè abbiamo fatto paragonando i capitoli di spesa circa 200000 euro in più di spesa sul 

sociale. Il fondo svalutazioni crediti che bisognerà accantonare per legge è di 285129,30, non 

abbiamo potuto mettere quest’anno nulla sul fondo contenziosi navigli e infine anche quest’anno 

abbiamo dovuto accantonare un fondo debiti commerciale di 20100 che è inferiore sicuramente a 

quello di 50000 dell’anno prima o di 40, adesso non ricordo bene, perché comunque abbiamo 

avuto un ritardo nei pagamenti entro i 10 giorni e quindi accantonare la quota minima prevista in 

questi casi, in questi casi di pagamenti. Sicuramente siamo migliorati ma non abbiamo ancora 

raggiunto la perfezione relativamente ai pagamenti. Questi sono gli aspetti più importanti del 

bilancio e del DUP. Il fondo di riserva è 17000 euro. 

 

SINDACO 

Grazie Assessore. Io direi di dare la parola agli Assessori per la loro competenza e quindi 

Maria Luisa Possi. 

 

ASSESSORE POSSI 

Grazie Sindaco. Buonasera a tutti. Allora, nella parte del sociale comprendono varie voci. 

Nella previsione di bilancio dell’anno 2023 per garantire tutti i servizi forniti negli anni precedenti 

si è predisposto un investimento molto importante. Facendo le somme arriviamo a 1400000 euro. 

Una cifra importante, a dimostrazione dello sforzo economico dell’Amministrazione Comunale 

nel settore dei servizi ai nostri concittadini, a partire dalla prima infanzia, a seguire tutte le fasce 

di età fino ad arrivare all’età senile. A seguito delle necessità della popolazione con attenzione alle 

fasce più deboli, visto il perdurare della situazione attuale per le persone più fragili, proseguiamo 



con, faccio un elenco delle contribuzioni, contributi per integrazione al pagamento delle rette di 

asilo nido, scuola dell’infanzia, buoni mensa per ogni ordine e grado, assistenza domiciliare a 

minori per le famiglie con disagio sociale, a rischio di emarginazione, nell’anno in corso si è 

aumentato il budget a disposizione rispetto a quello dell’anno precedente. L’inserimento di minori 

in strutture idonee secondo le disposizioni del giudice tutelare. In questo bilancio abbiamo dovuto 

incrementare questo capitolo di circa 40000 euro, rispetto all’anno scorso arriviamo a una 

previsione di 100000 euro. Servizio di assistenza domiciliare e pasti a domicilio per le persone 

disabili e anziane che non riescono a svolgere autonomamente le normali attività quotidiane. Aiuti 

alle persone anziane o disabili che non possono rimanere al proprio domicilio con l’inserimento in 

RSA o in strutture residenziali o semiresidenziali. Anche in questa voce abbiamo previsto un 

considerevole aumento. Servizi di integrazione lavorativa per cittadini in condizione di svantaggio 

sociale con tirocini e borse lavoro. Contributi vari per utenze, affitti, acquisto di medicinali e beni 

di prima necessità, per alcuni aspetti in questo caso ci avvaliamo della collaborazione anche della 

Caritas locale. Anche quest’anno proseguono i PUC, progetti utili alla collettività, avvalendoci 

delle persone che percepiscono il reddito di cittadinanza, siamo partiti negli anni scorsi con alcuni 

progetti e continuiamo anche per quest’anno. Alcuni servizi offerti sono gestiti in forma associata 

come ambito dove si lavora a diversi livelli con l’assemblea dei Sindaci, il tavolo tecnico con il 

responsabile di settore e il tavolo delle assistenti sociali. Per i problemi lavorativi continuiamo il 

sostegno ai cittadini con lo sportello lavoro presente nel Comune dove le persone sono aiutate 

nella compilazione del curriculum vitae con colloqui e indicazioni per affrontare le problematiche 

relative alla ricerca di un lavoro, offrendo opportunità lavorative e cercando di favorire l’incontro 

tra domande e offerte. Nell’ambito culturale si continuano tutte le attività con la biblioteca locale 

e il sostegno di Fondazione per leggere, avvalendoci di letture e vetrine a tema per ogni ricorrenza 

con la pubblicazione sul sito comunale, sui social tipo Telegram e Facebook e attraverso 

l’informazione agli iscritti della biblioteca. Ci sono nel corso dell’anno presentazioni di libri con 

gli autori, spettacoli culturali e mostre con associazioni locali. Ci sono inoltre letture e laboratori 

di manualità rivolte ai bambini. Quest’anno avremo anche la presentazione del libro “Il mutaiè”, 

terza edizione, che sarà distribuito ad ogni famiglia interessata come da lettera inviata. Si sta 

lavorando anche per allestire una mostra degli antichi mestieri per valorizzare il nostro territorio e 

far scoprire attività del passato come ad esempio i cestai e altro ancora. Alla mostra verranno 

esposti attrezzi di lavoro e utensili quotidiani in uso fino ai primi anni del 1900. Nel commercio, 

oltre ad incentivare manifestazioni per far conoscere le nostre attività, abbiamo aderito a un bando 

di Regione Lombardia. Il progetto è stato accolto e finanziato, abbiamo a disposizione contributi 

a fondo perduto per le imprese di vendita al dettaglio di beni e servizi, di somministrazione di cibi 

e bevande, di prestazione dei servizi alla persona. Il bando sarà pubblicato a breve e le domande 



si potranno presentare a partire dal 17 aprile. L’incontro pubblico per illustrare il bando si è tenuto 

lunedì 27 marzo. Riguardo ai giovani nel 2022 abbiamo partecipato a un bando regionale intitolato 

Sperimentamici estate e più insieme. Il progetto è stato finanziato. Questo progetto è iniziato 

l’anno scorso e sta proseguendo anche in questo anno, coinvolgendo l’Amministrazione 

Comunale, la scuola, le associazioni locali sportive e non, per offrire laboratori e attività a titolo 

gratuito. Il progetto vede coinvolti bambini e ragazzi dai 6 ai 16 anni. Il programma è servito a 

fare rete sul nostro territorio coinvolgendo diversi partner e coinvolgendo più di 150 ragazzi.  

 

SINDACO 

Grazie Assessore. L’Assessore Galati voleva integrare. 

 

ASSESSORE GALATI 

Sì, perché mi sono dimenticata di dire due cose importanti. Una come avevo già detto in 

Commissione, però è giusto che lo dica in Consiglio Comunale, che da quest’anno come avete 

visto non abbiamo più la TARI nel bilancio, quindi non abbiamo più l’entrata e non abbiamo più 

il costo del servizio perché viene, abbiamo la tariffa puntuale che viene gestita da AMAGA, quindi 

che si occuperà del servizio di raccolta e smaltimento rifiuti e anche dell’attività di accertamento 

di riscossione. Andremo ugualmente ad approvare il piano finanziario che dovremo approvare ad 

aprile, nonostante non rientra più nel bilancio del Comune. Poi relativamente a qualcosa che è 

importante, nel senso che abbiamo previsto 5000 euro a mio modo di vedere è importante per 

attivare un’iniziativa di screening preventivo per le malattie. Adesso come realizzarlo si vede, però 

è intenzione di prevenire malattie, mi riferisco soprattutto al cancro, quindi abbiamo inserito queste 

risorse di 5000 euro per realizzare per i cittadini magari facendo un’indagine, capendo anche quale 

è la malattia che colpisce maggiormente i cittadini mottesi, far realizzare qualcosa per la 

prevenzione, quindi realizzare uno screening preventivo. 

 

SINDACO 

Grazie Assessore. Assessore Doldi. 

 

ASSESSORE DOLDI 

Buonasera. È stato istituito il distaccamento di protezione civile di Motta Visconti con un 

accordo di collaborazione tra l’ente Parco Lombardo del Ticino e il Comune di Motta, accordo che 

ha visto la cessazione di collaborazione Intercom 4 e l’inizio di questa nuova collaborazione. I 

volontari del distaccamento di Motta per ora sono 10, con l’undicesimo che sta terminando il corso. 

Al momento i mezzi in dotazione sono due, un mezzo attrezzato per l’antincendio, una Rover e 



una vettura per il pattugliamento. La sede è ubicata in via Ticino. Legato a questo discorso verrà 

realizzato il collegamento dal guado della Signora per il monitoraggio dell’ampio piazzale 

antistante l’imbarcadero con delle telecamere e controllo e monitoraggio dello stesso, ove verranno 

posizionate le imbarcazioni del distaccamento di protezione civile su loro specifica richiesta. 

Collaborazione con altre Amministrazioni Comunali, la polizia locale per il rafforzamento 

dell’attività di controllo sul territorio nelle ore notturne o smart e in occasione di importanti 

avvenimenti locali e di avvenimenti di straordinaria importanza, come la Milano-Abbiategrasso-

Sanremo, che ha visto la collaborazione delle polizie locali interessate dal percorso della gara, 

della polizia stradale di Milano, della Questura e della Prefettura, che hanno coordinato gli sforzi 

di addetti e volontari per la riuscita della manifestazione. Il settore polizia locale e amministrativo 

affronta anche quest’anno il problema di carenza degli agenti determinato dalle normative di legge 

che di fatto non danno una facile gestione, come anticipato dall’Assessore Galati. Da domani, 

come già anticipato, prenderà servizio un agente che a scadenza andrà a sostituire una collega che 

andrà in pensione. Sul territorio gli agenti si sono prodigati nei limiti del possibile in numero 

esiguo, servizi di collaborazione con agenti di altri Comuni per la violazione del codice della strada 

e a svolgere le normali attività a cui sono preposti, controllo del territorio, verifica del rispetto dei 

regolamenti comunali e delle ordinanze sindacali e via dicendo. Continua a pieno regime il 

funzionamento dell’autovelox. Allego a questo mio intervento due relazioni riguardanti i verbali 

emessi e le fasi dei lavori riguardanti la segnaletica che penso sia superfluo affrontare adesso e 

leggere tutto, comunque se volete li leggo. Stiamo organizzando delle serate antitruffa in 

collaborazione con le forze dell’ordine, serate rivolte e dedicate in special modo alle persone 

anziane più soggette a raggiri e furti. Come negli scorsi anni la figura del nonno vigile ha dato 

ottimi risultati, come anche l’impiego di personale attinto dal reddito di cittadinanza qualora si sia 

reso necessario. Per i rifiuti e l’ambiente come anticipato e programmato è in essere la tariffa 

puntuale, progetto approvato, che vede l’Amministrazione impegnata in un investimento che darà 

secondo le previsioni buoni frutti riducendo i costi ai cittadini. Valuteremo un’adeguata 

sistemazione alle recinzioni dell’ecocentro per prevenire abusi e conferimenti illeciti che vanno a 

discapito dei cittadini. È inoltre allo studio un sistema di video sorveglianza ad hoc con segnalatori 

di movimento onde evitare intrusioni notturne. In collaborazione con AMAGA saranno 

posizionate fototrappole per individuare violazioni di abbandono dei rifiuti sul territorio e nel 

Parco del Ticino. Grazie. 

 

SINDACO 

Grazie Assessore. Assessore Pizzarelli. 

 



ASSESSORE PIZZARELLI 

Buonasera a tutti. Se è vero che stiamo andando ad approvare l’aggiornamento del DUP è 

anche vero che ritengo importante rimarcare quanto da noi effettuato in questo anno 2022. 

Dobbiamo ricordare che il periodo che ci siamo lasciati alle spalle è stato di grande difficoltà. 

Nonostante questo l’attenzione che il gruppo di maggioranza ha dimostrato nei confronti dei 

giovani e dello sport e delle associazioni è da rimarcare. Se facciamo un passo indietro pensiamo 

a quanto avevamo promesso e oggi mi sento orgoglioso di verificare quanto è stato realmente 

effettuato. Con l’aiuto delle associazioni siamo riusciti a fare un programma quest’anno di eventi 

che andrà a coprire quasi tutti i mesi dell’anno, dal Carnevale fino ai mercatini di Natale. 

Nonostante le poche risorse economiche a disposizione siamo riusciti a sistemare tutti i parchi e a 

mantenere una regolare manutenzione, anche grazie alla vittoria di qualche bando. Un esempio, il 

parco di via del Cavo che abbiamo dato in gestione ad una associazione che promuoverà diverse 

manifestazioni per i ragazzi, ma anche l’installazione degli attrezzi per le attività di corpo libero e 

molto altro. Come non ricordare gli interventi del centro sportivo per dare ancora più delle strutture 

eccellenti ai nostri giovani. Per quanto riguarda le associazioni sportive invece possiamo dire che 

si sono riprese, il merito è anche dei nuovi iscritti della squadra di pallavolo dei ragazzi giovani. 

L’Associazione sportiva Mottese in seguito a diversi incontri supportati dall’Amministrazione 

Comunale è ripartita con nuove figure e per la prima volta con una seria collaborazione con il 

CDC. Abbiamo vinto anche il bando che ricordava Estate più insieme che ci hanno dato la 

possibilità di organizzare delle attività totalmente gratuite per i ragazzi. Tengo a sottolineare 

l’impegno costante di questa Amministrazione a non aumentare le tariffe per l’utilizzo delle 

strutture comunali, per aiutare sia le associazioni che i cittadini. Abbiamo ancora tanto lavoro da 

fare ma questo è il massimo che siamo riusciti a portare avanti. Grazie a tutti. 

 

SINDACO 

Grazie Assessore. Per quanto i lavori pubblici noi abbiamo ultimato all’inizio dell’anno, o 

comunque entro la fine dell’anno scorso, alcuni lavori tipo lavori di messa in sicurezza di via 

Novari per la costruzione del nuovo asilo nido, sempre in via Novari, in via Don Milani, anche lì 

abbiamo riqualificato e messo in sicurezza il territorio, abbiamo fatto lavori di sicurezza per il 

centro polisportivo, la sostituzione di serramenti sempre per la piscina al campo sportivo e i lavori 

di realizzazione per uno sky fitness nel parco urbano di via Segni, anche questo è stato ultimato. 

Recentemente poi è stato ultimato anche il parco inclusivo sempre in via Segni. Per quanto 

riguarda i lavori in attesa di finanziamento abbiamo mandato avanti dei progetti che aspettiamo un 

po’ l’esito. Si parla dell’efficientamento della caserma dei carabinieri per l’efficientamento 

energetico, la fornitura e posa di mangia plastica e ecocompattatore, questo l’abbiamo richiesto 



tramite AMAGA amministrazione ecologica, lavori di realizzazione dell’asilo nido e 

riqualificazione in piazza San Rocco, anche qui abbiamo fatto una richiesta di finanziamento, 

siamo in attesa dell’esito, lavori di riqualificazione appunto di piazza San Rocco, quindi anche qui 

l’immobile per circa 2 milioni e mezzo, lavori di ampliamento della scuola d’infanzia, questo 

l’abbiamo richiesto al PNRR missione 4, siamo in attesa di una risposta per l’ampliamento della 

scuola di infanzia che prevede un lavoro di circa 579000 euro. Lavori di ampliamento per il 

refettorio scolastico non è stato accolto, noi avevamo fatto la richiesta ma non è stato accolto. 

Sappiamo già che la missione 4 del PNRR per quanto riguarda questo intervento non è stato però 

accolto, mentre abbiamo richiesto i lavori di realizzazione della circonvallazione esterna. Questa 

l’abbiamo, diciamo che abbiamo fatto una segnalazione alla Regione Lombardia e siamo in attesa 

dell’esito, se ricordate quella famosa bretella che collega la strada provinciale alla statale, la strada 

provinciale giù dal ponte della Caiella che si collega fino alla strada statale, località Passatempo 

circa. Lavori di riqualificazione del campo polivalente plesso scolastico, anche qui siamo in attesa 

di una risposta per il finanziamento che è stato ammesso però non è stato ancora finanziato. Anche 

qui sono 49000 euro per completare il campo polivalente all’esterno della scuola media. Ci sono 

invece delle opere in corso di realizzazione, precisamente la realizzazione e riqualificazione 

energetica del plesso scolastico che si sta ultimando, era già stato iniziato l’anno scorso ma stiamo 

ultimando, lavori di realizzazione per il plesso scolastico l’abbiamo detto prima, lavori di 

realizzazione del tratto fognario di via De Gasperi, anche questo è un finanziamento in corso di 

realizzazione, lavori di realizzazione dell’asilo nido come si era detto prima, sono 2350000 euro 

che abbiamo già ottenuto il finanziamento. A proposito di questo verrà fatto il bando a breve perché 

lo stiamo preparando ma entro maggio dobbiamo assolutamente assegnare questi lavori. Lavori 

per le nuove infrastrutture per la ricarica delle colonnine delle auto elettriche, le colonnine che 

diceva prima l’Assessore, anche qui abbiamo ottenuto un finanziamento di 199000 euro e anche 

questo è in fase di realizzazione perché è già stato assegnato il lavoro alla società che deve 

realizzare questi punti, sono tre colonnine che vanno posizionate in paese. Lavori di 

ristrutturazione e adeguamento dell’immobile di via Ada Negri, sarebbe la casa di comunità e la 

vecchia scuola media, anche qui è finanziato dall’ATS per un importo di 2250000 euro. Lavori di 

straordinaria manutenzione stradale, abbiamo stanziato, è in fase di realizzazione, una piccola 

somma di 25000 euro, comunque anche questa. L’impianto di videosorveglianza anche qui 

abbiamo ottenuto un ulteriore finanziamento come diceva prima l’Assessore di 65000 euro che 

andremo ad ampliare e completare quella che è la videosorveglianza all’interno del paese. Il parco 

giochi inclusivi, anche qui come ho detto prima abbiamo realizzato la palestra all’aperto, lo sky 

fitness, adesso faremo anche, anzi sono quasi ultimati praticamente, i giochi inclusivi sempre nel 

parco di via Segni. Lavori di messa in sicurezza ed efficientamento energetico della piscina 



comunale, questo è un lavoro abbastanza importante, dobbiamo, visti i costi che abbiamo di 

energia elettrica e di gas, fare un intervento di efficientamento che prevede appunto la posa anche 

di pannelli solari e quant’altro. Miglioramento del sito digitale, anche qui abbiamo già avuto una 

serie di finanziamenti, alcuni già ottenuti, altri invece che verranno naturalmente pagati, assegnati 

nel momento in cui andiamo a completare sono l’estinzione e l’utilizzo delle piattaforme nazionali 

di identità digitale, la piattaforma Pago PA, applicazione Io, il passaggio in cloud ai sistemi 

informatici, piattaforma notifiche digitali. Questi qui sono tutti importi che abbiamo richiesto che 

sono stati assegnati ma naturalmente verranno pagati nel momento in cui viene completata tutta 

l’opera. Ecco, come si diceva prima il nostro bilancio non ci permette molto purtroppo e siamo 

costretti, quest’anno comunque mi sembra un buon programma, se otteniamo tutti questi 

finanziamenti che abbiamo richiesto potremo sicuramente fare qualcosa di veramente valido per 

Motta Visconti. Nell’illustrazione del DUP e del bilancio credo che l’abbiamo fatta, adesso 

apriamo la discussione. Chi vuole intervenire? Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Grazie. Vado in ordine perché chiaramente è un po’ lunga. Allora, partendo dal DUP, 

partendo dagli obiettivi strategici dell’ente, chiaramente poi avete detto tante cose che nei 

documenti non emergono in prima battuta, abbiamo visto che è sostanzialmente identico a quello 

dell’anno scorso tranne che sono state tolte un po’ di cose, quindi il riferimento ai bandi per ogni 

settore sono state tolte, ma penso che sia stata una svista perché giustamente so che ci tenete, è 

stato tolto il rilancio dei rioni, è stato tolto il campo di calcetto gratuito per i giovani, è stato tolto 

il sostegno al commercio mottese, è stata tolta la pista running illuminata, è stato tolto il 

potenziamento della croce azzurra, è stato tolto il cinema all’aperto. Ora a meno che non le abbiate 

fatte e non ce ne siamo accorti è evidente che non rientrano più negli obiettivi che vi date per questi 

due anni. Segnalo l’edificio di piazza San Rocco che ormai rientra nella proprietà del Comune. 

Già l’anno scorso avevamo sottolineato come era evidente quanto fosse complesso gestire sia 

l’acquisizione che la ristrutturazione nello stesso anno, non risultano investimenti messi, magari è 

una svista mia, per la ristrutturazione, così come sono stati tolti i 20000 euro di affitto che l’anno 

scorso avevate inserito nelle entrate. Il supermercato, si parla della realizzazione di un 

supermercato, a noi risultano essere due ma probabilmente ne abbiamo perso uno. Per la sanità 

appunto è inserito il riferimento alla casa di comunità e lei adesso ha specificato che si parla di 2 

milioni di euro finanziati da ATS, non mi risulta che siano nel nostro bilancio né quelli né 

tantomeno i 900000 euro e rotti per saldare la differenza, ma ribadisco evidentemente me li sono 

persi io. Per quanto riguarda quello che diceva l’Assessore Galati sull’aumento della pressione 

fiscale fortuna che non l’avete fatto, anche perché l’avete fatto già l’anno scorso aumentando 



l’addizionale IRPEF. Sul personale siamo molto preoccupati, lo diciamo tutti gli anni, quest’anno 

avete colto l’occasione di esternalizzare alcuni servizi, almeno il servizio paghe e attendere,  

notizia di questa sera, anche il servizio manutenzione verde, quello che si vorrà fare, restiamo però 

con meno due persone rispetto all’anno scorso nella pianta organica, di cui quattro vacanti, quattro 

cessazioni, praticamente avete detto che non ne sostituirete nessuno se non la polizia locale, volevo 

chiedere conferma che nel 2024 e nel 2025 non siano previsti alcuni pensionamenti, perché se così 

fosse la situazione già adesso ci vede in decremento di due, quattro cessazioni e due assunzioni, 

siamo indietro di quattro, quindi vorremmo capire come intendete procedere considerando la 

difficoltà come appunto citava del fatto che gli incrementi dell’anno scorso dal punto di vista 

contrattuale hanno sostanzialmente saturato quelli che erano gli spazi di assunzione e quindi capire 

se attendere, ci ritroveremo con un Comune con 30 dipendenti oppure no. Sul programma triennale 

delle opere pubbliche riteniamo ancora una volta che scrivere le manutenzioni in bilancio non 

voglia dire automaticamente farle, ogni anno ci troviamo con delle belle voci a inizio anno che poi 

in fase di assestato, di consuntivo, vengono falcidiate, anche perché tante rientrano nella copertura 

delle alienazioni, riteniamo che ci sia sicuramente una esigenza che è quella del centro civico che 

ha bisogno di un intervento costante e soprattutto che è utilizzato quotidianamente dalla 

popolazione, quindi un intervento lì riteniamo che sia prioritario nel momento in cui ci sono delle 

entrate dal punto di vista degli oneri. Su questo una domanda all’Assessore Galati sul perché non 

siano state previste le entrate degli oneri per quanto riguarda il PI, se è perché si stia aspettando 

l’approvazione, quindi si farà in variazione, o perché si prevede che i lavori andranno nel 2024. 

Bene il discorso dei pagamenti, si è rimasti a 36 giorni quindi su questo il dottor Francione sta 

facendo un ottimo lavoro, esattamente come per quanto riguarda il discorso del contratto AMAGA 

che ci ha girato. Ho qualche dubbio sulle voci dette dall’Assessore Possi, perché ha parlato di 

1400000 euro totali ma nella missione 12 ne risultano al netto dei 2 milioni e rotti dell’asilo nido 

922000, quindi meno rispetto all’anno scorso. Quindi su questo magari fare un approfondimento. 

Mi affianco anche io ai ringraziamenti che faceva l’Assessore Doldi per quanto riguarda la 

sicurezza della Milano-Sanremo alla polizia locale, tutti coloro che hanno partecipato. Magari 

facciamo attenzione perché l’ordinanza parlava di chiudere la SS526 quando poi sono passati in 

via De Gasperi, ma questa è giusto una battuta. L’ordinanza del comandante parlava della chiusura 

della 526, però è una battuta, è passato ed erano tutte chiuse. Per quanto riguarda la mangia 

plastica, parlava del compattatore, mi risultava essere negli obiettivi data da AMAGA, però non 

so se era quello, cioè che doveva fare AMAGA al netto dei fondi PNRR, quindi capire questo. 

Sulla circonvallazione esterna bene che abbiate chiesto dei fondi se effettivamente volete farla, va 

un po’ in contrasto con il suo voto al PGT, ma anche questa è una battuta. Sulla casa di comunità 

abbiamo già detto. Segnaliamo solo un paio di cose che riguardano la manutenzione. Attenzione 



perché la nuova palestra ha il fondo sconnesso, quindi evidentemente anche lì la fretta ha giocato 

un brutto scherzo e magari un intervento sul sagrato visto i buchi che ci sono può essere 

sicuramente utile. Per il momento mi fermo qua. 

 

 

SINDACO 

Grazie Consigliere. Ci sono altri interventi che li leghiamo insieme oppure dare le risposte 

a queste? Assessore Pizzarelli. 

 

ASSESSORE PIZZARELLI 

Io volevo rispondere per il cinema all’aperto. Purtroppo hanno elevato così tanto i costi che 

abbiamo deciso di toglierlo, perché volevano più di 12000 euro per fare quattro film, quindi ho 

preferito togliere visto che in ogni caso c’è sempre anche il cinema dell’oratorio e il mese di luglio 

abbiamo integrato con altre programmazioni, manifestazioni. 

 

SINDACO 

Grazie Assessore. Assessore Galati. 

 

ASSESSORE GALATI 

Innanzitutto per quanto riguarda l’addizionale IRPEF non mi risulta che l’abbiamo 

aumentato l’anno scorso. L’abbiamo aumentata tre anni fa. No, ti sbagli, nel 20 l’abbiamo 

aumentata. Ma va, figurati se l’anno scorso con tutto quello del Covid abbiamo aumentato 

l’addizionale comunale. No, assolutamente. Okay. Per quanto riguarda invece il personale la 

domanda che avevi fatto è come mai si sono ridotti gli elementi? Non mi ricordo la domanda che 

mi avevi fatto del personale. Beh, allora, le cessazioni, almeno quello che mi hanno sempre detto, 

che se eventualmente ci sono dei pensionamenti noi possiamo solo metterli quando abbiamo la 

certezza da parte dell’INPS, quindi eventualmente ci potrebbero essere altri pensionamenti però 

nel momento in cui andrà in pensione a questo punto il problema delle risorse non ci sarebbe, nel 

senso che come ho detto prima la capacità assunzionale c’è, le risorse non ci sarebbero perché 

ovviamente la spesa è già prevista per chi c’è adesso ed entra qualcuno che… cioè il vigile che 

dicevo prima che non siamo riusciti a mettere come previsione di assunzione è un vigile che 

sarebbe stato in più a quelli attuali, quindi non è che andava a sostituire un pensionamento perché 

la spesa altrimenti sarebbe stata la medesima. Infatti il vigile che va in pensione viene sostituito 

tranquillamente perché quella spesa c’era già. Ci potrebbero essere dei pensionamenti però noi 

possiamo mettere le cessazioni quando abbiamo la risposta, la certezza da parte dell’INPS. Poi 



relativamente agli oneri di urbanizzazione noi il DUP l’abbiamo approvato in Giunta un po’ di 

tempo fa e stasera state andando ad approvare, quindi non potevamo mettere già qualcosa prima 

che passasse dal Consiglio Comunale. Basta, per quello che mi riguarda era questo. 

 

 

SINDACO 

Vado a integrare per quanto riguarda la casa di comunità. Cioè la casa di comunità non è 

prevista nel bilancio del Comune perché verrà realizzata direttamente dall’ATS, quindi non è 

prevista nel nostro bilancio ma è programmata tra l’altro nel 2024 dall’ATS che ha ottenuto questi 

stanziamenti. Noi dovremmo semplicemente mettere a disposizione la struttura. Per quanto 

riguarda l’addizionale ne abbiamo già parlato prima. I pensionamenti. È chiaro che abbiamo delle 

persone, sì, ci sono delle persone che probabilmente l’anno prossimo, però non lo sappiamo fino 

a quando non faranno la richiesta all’INPS. Comunque quest’anno sappiamo che la vigilessa che 

andrà in pensione, infatti abbiamo nel momento in cui ha comunicato le sue dimissioni, ci siamo 

preoccupati della sostituzione che tra l’altro ha curato questa mattina e domani entrerà in servizio. 

Lo stesso discorso vale per quanto riguarda gli oneri della PI, ha già risposto. La statale 526, mi 

sembra che l’ordinanza parlava della via Molini, della via Borgomaneri e della via De Gasperi. 

Non credo, la 526 era già stata chiusa dalla Prefettura se non sbaglio. Compattatore, in effetti 

abbiamo partecipato insieme ad AMAGA. Niente, per il resto okay. Ci sono altri interventi? 

Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

L’anno scorso avete modificato le aliquote e portato da 0,79 a 0,8, quindi comunque una 

variazione è stata fatta. La mia domanda per quanto riguarda il compattatore è che doveva essere 

a carico di AMAGA. 

 

SINDACO 

Sì, è stato richiesto tramite AMAGA. Se viene messo a Motta Visconti è chiaro che sarà a 

Motta Visconti. Il compattatore si parla di 27000 euro. Negli obiettivi AMAGA. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Negli obiettivi c’era tra le varie cose a latere della TARIP, c’era il compattatore, che 

pagavamo come cosa esterna. 

 

 



SINDACO 

No, diciamo che è stato richiesto il finanziamento tramite AMAGA al Ministero della 

transizione ecologica, quindi dovrebbe essere finanziato dal Ministero. Non dobbiamo pagarlo con 

soldi nostri. 

 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Andrò a ricontrollare. Mi manca la risposta dell’Assessore Possi, sul discorso della casa di 

comunità, okay, mi è chiaro il fatto che è ATS che ha chiesto i 2 milioni, la ristrutturerà lei, mettere 

a disposizione la struttura vuol dire coprire 800, 900000 euro, perché di questo stiamo parlando e 

su questo non siete ancora entrati nel dettaglio. 

 

SINDACO 

No, mettere a disposizione non vuol dire mettere a disposizione 890000 euro.  

 

CONSIGLIERE MORICI 

800, 900000 euro, che è l’ultima rata di pagamento per quanto riguarda la scuola. Questo 

è. Con cosa andate a sostituire l’ultima tranche di pagamento della scuola? 

 

SINDACO 

L’ultima tranche di pagamento non può essere sostituita, quindi la struttura verrà ceduta 

alla società Coesi, che ha fatto i lavori, come saldo dell’opera. Dopodiché dovremmo preoccuparci 

di ricomprarla, non a 890000 euro. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Quello che è, ma non c’era nel bilancio. 

 

SINDACO 

Non possiamo, è ancora nostra. Non posso mettere a bilancio… 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Come fate a considerare una cosa che deve essere ristrutturata l’anno prossimo se non la 

considerate quest’anno? 

 

 



SINDACO 

Non posso considerarla in questo momento, probabilmente più avanti la considereremo, 

cioè il passaggio che dobbiamo fare è obbligatorio è cedere la struttura perché faceva parte di una 

gara d’appalto e non possiamo fare diversamente, per cui la Coesi se la deve prendere in carico. 

Nel momento in cui la Coesi ha preso in carico la struttura abbiamo già intavolato una trattativa 

per il riacquisto eventuale, non eventuale, sicuramente la dobbiamo riacquistare, per metterla a 

disposizione. Quindi io oggi nel DUP, nel bilancio, non posso prevedere qualcosa che è mio. Prima 

devo cederlo, nel momento in cui l’abbiamo ceduto faremo una variazione di bilancio e andremo 

ad acquistarla eventualmente ancora alla Coesi. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Questa è la risposta che aveva dato all’assestato dell’anno scorso. Sono passati 8 mesi, 9 

mesi. Prevedete nel 2023 che questa cosa vada a termine? 

 

SINDACO 

Assolutamente sì. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Okay, perfetto. Quindi la risposta dell’Assessore Possi, dopodiché io sono soddisfatto. 

 

ASSESSORE POSSI 

Allora, riguardo al contributo della croce azzurra è stato tolto, la cifra che abbiamo messo, 

che avevamo per la croce azzurra, è stata messa come contributo alle famiglie e alle persone per il 

trasporto eventuale della croce azzurra. Con la croce azzurra abbiamo comunque una convenzione, 

sono dati i locali in uso gratuito in via Ticino con anche la possibilità del posizionamento delle 

auto in cambio di un servizio che fanno per l’Amministrazione Comunale col consultorio con il 

trasporto delle cartelline, i documenti, da Motta Visconti ad Abbiategrasso, all’ufficio scelta 

revoca e riportano poi le cartelline. Quindi i soldi non li diamo direttamente alla croce azzurra 

perché hanno cambiato tipo di gestione con gli utenti. Poi per il sostegno al commercio non 

abbiamo più fatto il Compromotta come era stato fatto, quest’anno non abbiamo messo soldi a 

bilancio per questo, però come vi ho spiegato abbiamo partecipato a un altro bando della Regione 

nei distretti del commercio e quindi mettiamo a disposizione questi investimenti che sono a fondo 

perduto.  

 

 



SINDACO 

Grazie Assessore. Ci sono altri interventi? Consigliere De Giovanni. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Allora, secondo me ci sono un po’ di incongruenze tra le cifre a bilancio e i progetti del 

DUP. Se andiamo a vedere anche per quanto riguarda la polizia locale qua diciamo potenziamento 

delle forze dell’ordine, della polizia locale, ma abbiamo visto che comunque non ci sarà nessun 

potenziamento perché adesso abbiamo assunto sì un vigile però va in pensione l’altro e dall’anno 

prossimo c’è scritto che non c’è nessuna assunzione in essere. Quindi non vedo dove è questo 

potenziamento. Per quanto riguarda la protezione civile, adesso l’Assessore ha detto che c’è questo 

distaccamento, ma questo distaccamento di quante persone è composto o è un distaccamento sulla 

carta con gente che arriva da fuori Motta, che arriva da altri paesi, o gente di Motta e quante 

persone sono? Perché non vorrei che sia un po’ quelle cose da fare perché vanno fatte tipo il nonno 

vigile che abbiamo fatto, abbiamo fatto il regolamento, poi alla fine quanti nonni vigili abbiamo? 

Uno, due, tre? Non lo so quanti sono. Poi se andiamo a guardare per quanto riguarda il commercio 

qua dice che verrà fatto un supermercato ma in realtà adesso sono due, quindi il DUP va un po’ 

aggiornato, perché vai a fare un supermercato invece diventano due supermercati. Poi per quanto 

riguarda un po’ la manutenzione ordinaria è la solita minestra trita, tutti gli anni mettiamo dentro 

quei 5, 10, 20000 euro, alla fine è quello, poi se riusciamo ad alienare qualcosa si completa più o 

meno le opere, più o meno vengono completate, sennò non si completano. Quindi mi sembra che 

non ci sia una congruenza tra quanto viene messo in bilancio e quanto il DUP dice di fare.  

 

SINDACO 

Allora, per quanto riguarda la protezione civile l’Assessore ha precisato che adesso siamo 

a 10 effettivi, più un’altra persona che sta finendo il corso. La protezione civile, il distaccamento 

di Motta Visconti perché è stato fatto? Per dare una copertura al lato sinistro del Ticino, cioè in 

pratica noi non avevamo nella parte Sud a parte Pavia e Magenta se non sbaglio, nel mezzo il tratto 

non c’era niente che poteva coprire la protezione civile, quindi abbiamo fatto questo accordo 

soprattutto con il Parco del Ticino per dare una certa copertura a tutto questo lato. Come ha detto 

prima l’Assessore abbiamo già un mezzo antincendio, questo è molto importante perché nel caso 

in cui si doveva fare un intervento dovevano arrivare da Parasacco, o da Pavia o da molto distante, 

quindi il fatto di aver lì sul posto sicuramente ci favorisce. Credo che sia soprattutto questo lo 

scopo.  

 

 



INTERVENTO 

I mezzi ci sono stati assegnati. Sono una Land Rover attrezzata per l’antincendio, una 

Panda che serve poi per il movimento del personale. Da due settimane che sono effettivi i volontari 

hanno già fatto due interventi al Parco del Ticino e adesso come dicevo aspettiamo di ultimare il 

circuito delle telecamere perché la protezione civile a capo del Parco del Ticino ha chiesto di poter 

mettere tre imbarcazioni che saranno a copertura e salvaguardia di tutto quello che può accadere e 

che necessitano di un intervento via acqua. Mi auguro che poi i volontari possano aumentare come 

si prevede, almeno arrivare a 15, che sarebbe il numero ideale per il distaccamento, ma in effetti 

il distaccamento c’è, esiste, siamo andati anche sul sito della protezione civile del Parco del Ticino, 

Motta Visconti è tra i vari centri di protezione civile. Due sono di Motta, altri sono qua della zona, 

ce ne sono due di Casorate, adesso non ho qua l’anagrafica. 

 

SINDACO 

Per quanto riguarda il discorso del personale, tanto per integrare quello che diceva Patrizia, 

sostanzialmente è ridotto, sì, abbiamo ridotto le unità, però abbiamo esternalizzato dei servizi e 

quindi non abbiamo assunto, non abbiamo fatto il ricambio delle persone perché comunque non 

servivano. Nel momento in cui abbiamo esternalizzato sia le paghe sia l’accertamento e riscossione 

TARI servirà solo una persona che possa seguire l’esternalizzazione, quindi su due persone la 

rimpiazziamo solo con una sostanzialmente. Per quanto riguarda, lo dico per l’ultima volta, il 

secondo chiamiamolo così supermercato non è ancora in essere. Cioè, quando sarà in essere lo 

potremo sia mettere come entrate e come tutto quanto. In questo momento qui ne abbiamo uno, la 

domanda è stata fatta per un supermercato. Lo dico ancora per l’ennesima volta perché forse con 

De Giovanni non riesco a intendermi. In questo momento abbiamo la richiesta di un supermercato. 

Che poi diventeranno due va bene, però in questo momento è uno solo, quindi noi dobbiamo 

basarci sulle domande, sulle richieste che sono state fatte, quindi la richiesta è una in questo 

momento. Quando verrà richiesto il secondo lo troverete sia come entrata, come stanziamento, 

come tutto il resto.  

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Quindi in questo momento c’è solo quello ex area Cagi. Quello che andiamo ad approvare 

questa sera non si sa che cosa è. 

 

SINDACO 

Andiamo ad approvare un PI questa sera, non andiamo ad approvare un supermercato. 

Andiamo ad approvare un PI. 



 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Quando io intendevo il personale, dicevo il personale a livello polizia locale, perché la 

polizia locale c’erano quattro elementi, adesso uno andrà in pensione, uno mi sembra che è 

arrivata, se uno va in pensione non viene sostituita. Rimaniamo sempre quattro. 

 

SINDACO 

Scusate, altrimenti non riusciamo per la registrazione. Prima era il Consigliere De 

Giovanni, adesso l’Assessore Galati che risponde. 

 

ASSESSORE GALATI 

Scusami, dicevo che non mi sta ascoltando perché avevo già risposto. Ho detto ci sarebbe 

piaciuto assumere un altro vigile oltre al vigile in sostituzione di quello che va in pensionamento, 

ma non avevamo le risorse per poter assumere un altro vigile e ho detto adesso che approviamo il 

rendiconto, se ci danno la possibilità ancora di utilizzare l’avanzo, non lo so, per le utenze come 

l’anno scorso, se arriveranno i trasferimenti, c’è la volontà di assumere un altro vigile se abbiamo 

le risorse, ma l’avevo già detto prima questo concetto. Quindi si vuole però non c’è e abbiamo 

anche la capacità assunzionale perché praticamente abbiamo già redatto il consuntivo del 2022, 

quindi gli indici per poter assumere li abbiamo quest’anno ma ci mancano le risorse per poter 

coprire quell’ulteriore spesa. 

 

SINDACO 

Consigliere De Giovanni, terzo intervento. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Allora a questo punto non è più potenziamento. Lei mi dice se non arrivano, noi abbiamo 

intenzione però non ci sono i soldi, quindi non è un potenziamento, non c’è la possibilità e non è 

un potenziamento, anche perché così come è messo attualmente il corpo di polizia locale con 

quattro elementi tra cui il comandante non possono neanche fare troppo, a parte le multe perché 

ho letto una cifra che se non so se ho sbagliato a leggere, 262000 euro si è previsto, introiti per 

codice della strada 200000 euro e passa. Quindi è una cifra per quanto riguarda Motta Visconti mi 

sono spaventato quando ho visto, è raddoppiata rispetto all’anno prima e quadruplicata rispetto a 

quattro anni fa. O i cittadini di Motta sono diventati tutti indisciplinati o c’è una caccia alle risorse 

che non è ammissibile, ecco.  

 



SINDACO 

Una parentesi. Ti invito a passare al mattino dalle 8 alle 9, gente che si ferma a bere il caffè 

davanti al Butteghin, prende la multa, il giorno dopo è lì ancora a bere il caffè, prende un’altra 

multa, eccetera. Stesso discorso vale davanti al Dance, non mi piace fare nomi però è così e poi 

adesso hanno preso il vizio anche davanti al forno che parcheggiano sul posto della pista ciclabile 

oppure dove ci sono le moto o spazi per handicappati. Quindi, voglio dire, ti assicuro che io mi 

stupisco veramente le multe chiediamo, che pagano e che il giorno dopo sono lì ancora. Questo è 

inammissibile, però d’altra parte se sono contenti così. Cioè prendere una multa davanti al 

distributore delle sigarette per andare a prendere le sigarette o giocare un attimino a fare una partita 

e avere il parcheggio in piazzetta Sant’Ambrogio e non mettere là la macchina ma lasciarla lì e 

prendere la multa contenti loro. Io chiamo tutte le mattine praticamente i vigili a fare le multe 

davanti a questi esercizi pubblici. Contenti i cittadini, contenti tutti, contente anche magari le casse 

del Comune. Altri interventi? Consigliere Ranzini. 

 

CONSIGLIERE RANZINI 

Allora, io faccio due piccole riflessioni dopo aver ascoltato gli interventi degli Assessori. 

Allora, il primo è un intervento su un qualcosa dove sono coinvolto perché sono stato iscritto. 

Ecco, mi sarebbe piaciuto sentire dall’Assessore Doldi, tra l’altro è un suo cavallo di battaglia, 

qualcosa in funzione del controllo del vicinato, anche perché in realtà è stata forse una delle prime 

cose che in maniera molto diligente è stata fatta, poi leggo sul DUP che l’Amministrazione si 

impegna a coinvolgere nel progetto il maggior numero di cittadini possibile, mi sarei aspettato 

banalmente dopo un po’ di anni, va bene il Covid e tutto il resto, però magari una programmazione, 

poi magari sono stato poco attento io, su aggiornamenti, magari su riunioni, anche perché io vedo 

nel gruppo sono rimaste 42 persone, quindi alla fine se deve essere un qualcosa che doveva 

svilupparsi in un certo modo mi sembra che si sia comunque fermato lì come si è fermato lì 

banalmente il discorso dei mozziconi free, dove viene detto che ci sarà uno studio, un progetto per 

rendere Motta Visconti e via discorrendo, è una cosa che era stata definita forse anche lì in una 

mozione tre annetti fa, o due annetti e mezzo fa, o prima del Covid e comunque è rimasta 

completamente bloccata. Un’altra cosa sulla quale ci tenevo a dire, ma semplicemente perché sono 

anche coinvolto e ci sono un po’ rimasto male, un gran lavoro dell’Assessore Possi, senza nulla 

togliere, soprattutto anche sul discorso della biblioteca, mi è spiaciuto sinceramente incontrare una 

scrittrice pavese che avevo segnalato e che era stata invitata, non qui, ma poi posso dare il nome, 

invitata a Motta, venuta, hanno parlato, avevano concordato anche di fare questa e poi si sono 

completamente dimenticati, proprio non hanno nemmeno chiamato per dire guardi, non c’interessa 

la cosa, il libro e tutto il resto e questo sinceramente, siccome l’avevo mandata, mi è spiaciuto. 



L’ultima cosa, volevo invece, devo essere onesto, fare i complimenti all’Assessore Pizzarelli 

perché in realtà in questo periodo in cui un po’ l’ho seguito, un po’ mi sono chiaramente, un po’ 

per scelta, però ho realmente visto come si fa ad essere un buon Assessore e impegnarsi con pochi 

soldi e quello che si ha a disposizione. Cioè, ci tenevo a dirglielo perché mi faceva piacere. 

 

SINDACO 

Assessore Possi. 

 

 

ASSESSORE POSSI 

Consigliere, ha ragione, abbiamo invitato la scrittrice, è venuta, ci ha lasciato il libro da 

visionare, l’abbiamo portato nella Commissione biblioteca e lì è stato valutato, al momento non è 

stato ancora presentato. Quindi chiederò, vediamo un attimino se è una cosa fattibile o meno, 

perché è stato visionato dalla Commissione. Grazie.  

 

CONSIGLIERE RANZINI 

Ha ragione Assessore, non era una critica particolare. La riflessione che faccio, tanto di 

interventi particolari non ne devo fare, è una sola. Sarà perché è una questione anche di lavoro. Un 

feedback è sempre utile darlo, anche per una questione di educazione. Siccome sono passati credo 

a occhio e croce un paio di annetti, un anno e qualcosa, sentirselo dire non è stato proprio molto 

piacevole, devo essere onesto. Mi sono distaccato, ho detto non è la mia Amministrazione, chiedo 

scusa, non ci posso fare niente. 

 

SINDACO 

Assessore Doldi. 

 

ASSESSORE DOLDI 

Prima nel mio intervento ho omesso il capitolo del controllo del vicinato, l’ho proprio 

saltato. Prosegue l’attività svolta da cittadini e volontari con segnalazione ai responsabili o 

direttamente alle forze dell’ordine. Nel prossimo futuro riprenderemo gli incontri con gli iscritti e 

pianificheremo al meglio l’operato del controllo del vicinato, anche in relazione al progetto di 

usufruire di una associazione che in collaborazione e su autorizzazione degli organi preposti 

opererà per il controllo delle normative ambientali, di viabilità e di controllo e sicurezza sulle 

strade. Al riguardo è allo studio di questa convenzione una società incaricata di attività di vigilanza 

per il controllo notturno del paese e per una attività di controllo e salvaguardia del territorio in 



materia ambientale con interventi mirati sia occasionali che periodici. Chiedo scusa per averlo 

saltato. 

 

CONSIGLIERE RANZINI 

Ultimo intervento. Ringrazio, apprezzo, perché comunque c’era una preparazione, questo 

è il terzo. 

 

 

 

SINDACO 

Per quanto riguarda mozziconi free devo dire che la cosa non si è spenta ma continua, nel 

senso che nei finanziamenti che ci sono stati dati, nel finanziamento che ci è stato dato di 25000 

euro oltre a comprare delle panchine e comprare dei cestini per le deiezioni canine abbiamo 

acquistato anche dei porta mozziconi che dovranno essere installati, abbiamo già stabilito i punti, 

nel nostro paese. Tra l’altro c’è ancora un finanziamento quest’anno di 12500 perché continuerà 

questo finanziamento sempre dedicato alle panchine, all’arredo urbano, quindi sicuramente anche 

quest’anno potenzieremo gli acquisti, quindi potenzieremo il servizio, acquistando ancora altri 

attrezzi. Sicuramente è una cosa molto valida e ci tenevamo un po’ tutti a questo, avevamo fatto 

anche una mozione se non ricordo male in Consiglio e ci eravamo presi l’impegno per farlo. 

Datemi il tempo di installare perché sono i nostri manutentori che devono installare. C’è stato il 

periodo delle elezioni, una cosa e l’altra, insomma c’è stato un po’ di disagio per quanto riguarda 

e poi anche di malattie, eccetera, per quanto riguarda i manutentori, ma verranno installati a breve. 

Per la biblioteca ho già risposto, ma comunque vorrei aggiungere che mai come ora la biblioteca 

sta funzionando molto bene, perché sia per quanto riguarda, siamo molto soddisfatti della nostra 

bibliotecaria, sta facendo un ottimo lavoro, è seguitissima la biblioteca, oltre le serate che diceva 

prima l’Assessore, mi spiace per questo inconveniente, vedremo cosa si può fare. Grazie. 

Assessore Pizzarelli. 

 

ASSESSORE PIZZARELLI 

Volevo ringraziare il Consigliere Ranzini per le belle parole, ma volevo anche sottolineare 

che purtroppo da solo è dura fare tutto quello che si riesce, quindi io volevo ringraziare anche tutti 

i volontari di tutte le associazioni perché se riusciamo a fare eventi e fare un po’ di bella figura è 

anche grazie ai volontari, c’è anche qualcuno qua dentro, che veramente si impegnano dalla 

mattina alla sera per tutti i ragazzi.  

 



SINDACO 

Grazie Assessore. Ci sono altri interventi? Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Questo è il terzo. Tre cose. Sarebbe da capire meglio quello che diceva l’Assessore Doldi 

rispetto a una ulteriore associazione per un intervento notturno, quindi nel caso se è possibile avere 

la documentazione perché è un tema decisamente delicato. Sul punto delle multe concordo con voi 

che effettivamente la situazione è abbastanza disastrata. Sul fatto che paghino ho i miei dubbi, 

perché se sono stati messi più di 105000 euro rispetto all’anno scorso di recupero coattivo 

evidentemente non c’è un pagamento da parte di chi prende la multa, o almeno non da parte di 

tutti. Resta inevasa la richiesta all’Assessore Possi sul 1400000. Attendo la risposta, se ce l’ha, 

sennò non fa niente. 

 

SINDACO 

Assessore Doldi. 

 

ASSESSORE DOLDI 

Allo studio c’è una convenzione, per cui non è stato ancora preso nessun accordo diretto 

con una associazione. Abbiamo preso contatto con alcune associazioni, stiamo valutando il loro 

potenziale, la loro capacità, i loro permessi, poi valuteremo quale riteniamo più idonea, poi verrà 

sottoposta al Consiglio. I soldi in bilancio ci sono. 

 

SINDACO 

Ci sono altri interventi? 

 

ASSESSORE POSSI 

Stavo guardando il bilancio di previsione di cui ho dato l’informazione di 1400000 euro. 

Comprende anche la missione 1 e la missione 6, che sono tutti inerenti al settore dove io collaboro, 

quindi c’è i servizi sociali, quello che riguarda la scuola e tutto quanto nel nostro settore affari 

sociali. Ci sono varie missioni, non c’è solo la 12.  

 

SINDACO 

Altri interventi? Consigliere De Giovanni. 

 

 



CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Volevo chiedere all’Assessore Possi, perché è stato detto che sul sociale sono aumentate le 

spese per le famiglie disagiate, ma sono diverse le famiglie, sono poche, quante sono le famiglie 

in più disagiate rispetto all’anno scorso? 

 

ASSESSORE POSSI 

Allora, le spese sono aumentate per i bambini, per la tutela minori soprattutto. Sono 

famiglie, alcuni nuclei familiari, non sono tantissimi. Più di un nucleo familiare. Mi lasci un 

attimino che glielo dico esattamente quanti sono. Solo un attimo. 

 

SINDACO 

Abbiamo il problema che i nostri tribunali cosa fanno? Quando ci sono delle situazioni un 

po’ delicate non fanno altro che togliere i bambini alla famiglia e naturalmente assegnarli al 

Comune. Attualmente stiamo spendendo per i ragazzi e per le mamme che sono in comunità, nei 

centri di accoglienza, stiamo spendendo circa 600 euro al giorno, che sono stati caricati dal 

tribunale al Comune. Quindi mi sono già ripromesso di fare un intervento dal Prefetto e dal 

presidente del tribunale di Milano, perché non è corretto che tutte queste situazioni vengano tutte 

scaricate sui Comuni. Non è solo il Comune di Motta Visconti, se andiamo a vedere addirittura un 

Comune del pavese ha dichiarato il dissesto perché hanno caricato due ragazzi. Assessore Possi. 

 

ASSESSORE POSSI 

Il Comune ha dichiarato il dissesto finanziario perché gli hanno caricato due ragazzini 

trovati sull’autostrada e siccome erano sul territorio li hanno dati in carico a questo Comune del 

pavese. Allora, i ragazzi che abbiamo come tutela minori sono 7, è brutto dire e un mezzo, perché 

alcuni sono una quota in capo al nostro Comune e una quota in capo a un altro Comune. Il numero 

sono questi, 7.  

 

SINDACO 

Altri interventi? Consigliere Maggi. 

 

CONSIGLIERE MAGGI 

Io volevo un attimino ritornare, come direbbe il buon Maldifassi, all’aspetto politico. Io mi 

aspettavo questa sera che ci fossero, come dire, un po’ di scintille da parte della minoranza. 

Effettivamente è chiaro perché stiamo arrivando al dunque di un po’ tutto quello che dovrebbe 

essere il percorso di questa Giunta, di questa maggioranza politica, alla fine del nostro mandato e 



quindi gli animi un po’ si accendono, però io se dovessi fare un attimino il report di quello che è 

stato effettuato fino adesso anche in funzione di quello che dovremmo fare e delle poche cose che 

ci mancano da effettuare per arrivare al compimento del nostro programma elettorale io devo dire 

che sono estremamente soddisfatto e ancor prima di fare la dichiarazione politica volevo utilizzare 

uno dei miei interventi per dire, anzi per ringraziare quello che stanno facendo i nostri Assessori, 

in primis l’Assessore al bilancio che forse è quello più veramente martoriato dal punto di vista 

dell’impegno, della profusione di energia che deve dare all’interno del nostro Comune e che 

veramente con una grande diligenza riesce a portare a termine gli obiettivi cercando di coordinare 

un po’ tutta l’attività di carattere politico della maggioranza. Il nostro Sindaco, che veramente è 

un martello, tutti i giorni in prima linea e i nostri tre Assessori che sono veramente dei bracci destri 

importanti ed effettivamente sentendo un po’ quello che è stato il discorso che ha portato avanti 

l’Assessore al bilancio effettivamente stiamo andando al compimento della nostra campagna 

elettorale, quindi volente o nolente rispetto a tutto quello che può essere detto, con le mancanze 

che poi, ragazzi, effettivamente possono avvenire, chi non fa nulla non sbaglia, ma chi fa tanto 

ogni tanto sbaglia. Quindi siamo sempre qui. Noi stiamo facendo del nostro meglio ed 

effettivamente i risultati li stiamo portando avanti dal punto di vista materiale e quindi i lavori 

pubblici, diciamo, la parte della sicurezza e quant’altro, ma anche dalla parte non materiale, ovvero 

quella relativa al sociale, l’attenzione ai giovani, eccetera. Quindi io devo dire che in funzione di 

quello che abbiamo fatto fino ad oggi, ma soprattutto quelle cose che dovremo fare domani, io 

devo fare un grande applauso a questo gruppo di maggioranza. Grazie davvero. 

 

SINDACO 

Grazie Consigliere. Ci sono altri interventi? Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Scusate se torno sulle cifre ma visto che mi piace e stiamo parlando di bilancio le cifre sono 

quelle e diventa difficile poi girarci intorno, fare bei paroloni. L’Assessore ha parlato della 

missione 12, la missione 6 e la missione 4. Corretto? Perfetto. Allora, tutte queste missioni sono 

in meno rispetto all’anno scorso, quindi questi 200000 euro in più da dove li ha presi? Appunto, 

se sono quelli che abbiamo noi credo che siano in meno, perché la missione 6 sono 74000 euro in 

meno, la missione 4 sono 400000 euro in meno, la missione 12 sono a spanne 70000 euro in meno. 

Quindi o sbaglio io qualcosa o evidentemente questi 200000 euro in più non saltano fuori da questo 

bilancio. Magari sono andati dall’anno scorso, non è un problema. Evidentemente sul consuntivo 

incidono diversamente, però visto che le cifre sono importanti ci tenevo a sottolinearlo.  

 



ASSESSORE POSSI 

Eventualmente facciamo poi un controllo a parte, le faccio vedere le pagine del bilancio 

dove c’è lo stanziamento dello scorso anno e le previsioni del 2023 e le vediamo di persona. 

 

SINDACO 

Altri interventi? Se non ci sono altri interventi passerei alle dichiarazioni… no, scusate. 

Consigliere De Giovanni. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Devo fare i complimenti a tutti gli uffici perché hanno fatto un lavoro mica da ridere, in 

particolar modo l’ufficio finanze, perché se andiamo indietro di cinque anni fa era abbastanza 

martoriato, adesso vedo che lavorano bene, sono abbastanza, anzi abbastanza, sono bravi, ecco. 

Volevo dire che sono un po’ amareggiato per il fatto che abbiamo usato dei fondi capitali per 

andare a coprire, per fortuna adesso si può, però era naturale, c’era una legge che io mi che 

all’epoca, cercare di non usare quei fondi per andare a coprire le spese correnti. Quindi non so se 

si è fatto di tutto per non usarli oppure è stato più semplice fare questo. Poi volevo chiedere una 

cosa, dato che la tariffa adesso è passata in capo ad AMAGA, ma come facciamo a quantificare, 

noi abbiamo distribuito questi bidoni col chip, però io sono capitato dietro più di una volta ai 

camion che caricano, io vedo che prendono e buttano su. Mah, ho i miei dubbi signor Sindaco, 

perché io vedevo che prendevano questa roba e buttavano su e dicevo come fanno a vedere di chi 

è la roba? 

 

SINDACO 

Hanno il braccialetto. Abbiamo fatto delle serate anche per spiegare tutto questo 

funzionamento. Abbiamo raccomandato ai cittadini di non tenere mai i bidoni vicino a dove passa 

il camion perché potrebbe addirittura segnalare, quindi nel momento in cui l’operatore prende il 

bidone e c’è questo chip viene registrato il conferimento, quindi un conferimento, due 

conferimenti, eccetera, che poi verranno naturalmente fatturati. Quindi abbiamo spiegato ai 

cittadini innanzitutto di riempire il bidone del resto il più possibile, di non metterlo fuori come si 

faceva prima una volta la settimana, perché sennò una volta alla settimana si troveranno addebitati 

52 conferimenti, primo, cercare di riempirlo al meglio naturalmente perché abbiamo distribuito 

questi bidoni con il chip, quindi ognuno ha il suo codice e verrà fatturato man mano che viene 

conferito. Viene rilevato automaticamente, non è che devono stare lì a fare delle manovre o 

registrare o fare. C’è questo chip che viene registrato e quindi viene segnalato. Assessore Galati. 

 



ASSESSORE GALATI 

Rispondo alla domanda. Cerco di capire quello che volevi dire. Secondo me tu ti riferivi a 

qualcos’altro, cioè tu ti riferivi alla possibilità di finanziare le entrate correnti con il presunto 

avanzo di amministrazione che c’era anche quando c’eri tu e c’è ancora attualmente, però quella è 

una cosa che, ci abbiamo pensato, è una cosa abbastanza grave perché poi il giorno dopo hai anche 

il controllo della Corte dei Conti perché la spesa corrente deve essere finanziata dalle entrate 

correnti. Quello che abbiamo fatto noi quest’anno non è di utilizzare il fondo presunto di avanzo. 

Noi abbiamo utilizzato gli oneri di urbanizzazione, che sono un’entrata in conto capitale, per 

finanziare la manutenzione, sempre di manutenzione sto parlando. Di solito gli oneri di 

urbanizzazione finanziano la manutenzione straordinaria. In quest’anno, perché la legge ce lo 

permette, abbiamo finanziato la manutenzione ordinaria, mentre tu ti riferivi a quell’altro aspetto. 

Ma lui parlava di fondi Leonardo, ha detto avete utilizzato i fondi per finanziare la spesa corrente. 

Non è un fondo, abbiamo utilizzato gli oneri. Se hai detto fondo ho pensato l’avanzo. Allora ho 

interpretato male. Comunque gli oneri di urbanizzazione. Okay, va bene. 

 

SINDACO 

Altri interventi? Se non ci sono altri interventi passerei alla dichiarazione di voto. Anche 

qui le facciamo insieme e poi dopo faremo naturalmente le due votazioni. Chi chiede la parola? 

Consigliere Morici. 

 

CONSIGLIERE MORICI 

Penso che sia abbastanza palese e in linea con quanto abbiamo detto, il nostro sarà un voto 

contrario. 

 

SINDACO 

Grazie Consigliere. Altri interventi? Consigliere De Giovanni. 

 

CONSIGLIERE DE GIOVANNI 

Il nostro voto sarà contrario sia sul DUP che sul bilancio. 

 

SINDACO 

Grazie Consigliere. Altri interventi? Consigliere Maggi. 

 

 

 



CONSIGLIERE MAGGI 

La nostra dichiarazione di voto, parlo per la maggioranza, chiaramente sarà favorevole 

anche per quello che ho detto prima. Non ho rimarcato chiaramente tutti gli interventi che sono in 

programmazione ma soprattutto tutti gli interventi che sono stati effettuati e devo dire che 

realmente forse non vorrei essere ripetitivo, però alcune volte da quando sono in politica mi hanno 

insegnato a rimarcare le cose, che poi di fatto quelle che arrivano sono tante critiche ma poi quelle 

che restano, quelli che restano sono i fatti e quelli che abbiamo fatto noi sono i fatti e sono qua da 

vedere. Quindi per noi, per me, per la maggioranza, il nostro voto sarà favorevole. 

 

 

SINDACO 

Grazie Consigliere. Altri interventi? Assessore Possi. 

 

ASSESSORE POSSI 

Vorrei fare anche io la dichiarazione di voto. Il mio voto sicuramente è favorevole. Vorrei 

aggiungere a quanto già detto dal capogruppo Maggi, vorrei ricordare che in questi anni tutto 

quello che abbiamo fatto, abbiamo purtroppo avuto gli anni del Covid e poi anche la guerra che è 

tuttora in atto e questi eventi hanno gravato tantissimo sull’operato della nostra Amministrazione. 

Quindi come ho già detto il mio voto è favorevole.  

 

SINDACO 

Grazie Assessore. Altri interventi? Se non ci sono altri interventi prima di fare la votazione 

anche io vorrei aggiungere una piccola considerazione, che non si ferma al futuro ma vorrebbe 

fare un passo nel passato, nel senso che una voce importante del nostro bilancio sono il pagamento 

di mutui che abbiamo acceso in passato, che sono stati accesi in passato e se non sbaglio siamo 

intorno ai 500000 euro all’anno. Questa eredità che l’Amministrazione attuale e 

l’Amministrazione precedente, sempre guidata dal sottoscritto, si è trovata quando ci siamo 

insediati, cioè con circa oltre 10 milioni di euro di mutui contratti per spese fatte sicuramente per 

il paese utili e quant’altro però in un certo senso ci siamo trovati anche questa gravosa eredità, che 

se si aggiunge poi a tutti gli altri costi del tipo, non so, quando siamo arrivati, pagamento della 

famiglia Scuri di 200000 euro, eccetera, sicuramente hanno inciso sull’azione di queste due 

Amministrazioni guidate sempre dal sottoscritto. Evidentemente è un grosso fardello, un grosso 

fardello che ci impedisce di poter utilizzare queste risorse in un modo diverso, cioè abbiamo fatto 

tutto il possibile, anche se abbiamo acceso due mutui perché necessariamente avevamo delle strade 

da terzo mondo quando ci siamo insediati nove anni fa, quindi evidentemente occorreva comunque 



fare un minimo di intervento purtroppo finanziato anche da mutui, stiamo parlando di uno di 

250000 euro e un altro di 290000 euro in questi 10 anni, quindi abbiamo cercato di non indebitare 

il nostro Comune ma abbiamo cercato di sopperire a degli indebitamenti fatti da altri in precedenza. 

Quindi evidentemente questa eredità che ci siamo portati e ce la portiamo ancora oggi perché se 

vediamo nel pluriennale del 2024 e del 2025 queste cifre non cambiano. Quindi fino a quando non 

riusciremo ad azzerare, ci vorrà molto tempo, queste cifre sarà un grosso peso. Infatti gli interventi 

che abbiamo fatto, dalla scuola media nuova all’asilo nido, a tutti gli altri interventi che abbiamo 

intenzione di fare, chiaramente stiamo andando col cappello in mano da tutte le parti per cercare 

di trovare delle risorse che in parte sono già venute e in parte speriamo verranno, per cercare di 

non aggravare la situazione nostra. Questo va dato merito naturalmente a tutti gli uffici, dall’ufficio 

tecnico all’ufficio ragioneria, all’ufficio affari sociali, anche tutti i nostri uffici. Quindi ringrazio 

soprattutto i responsabili di settore e il personale che lavora nei nostri uffici perché stiamo facendo 

veramente uno sforzo immane. Quindi chiaramente il mio voto sarà favorevole. Detto questo 

pongo in votazione il punto 3 all’ordine del giorno, “Aggiornamento del DUP”. Chi è d’accordo? 

Chi è contrario? Chi si astiene? Allora, 1 astenuto, Consigliere Ranzini, 4 contrari, Consigliere 

Pea, Morici, Maldifassi e De Giovanni. Chiedo su questo punto l’immediata eseguibilità. Chi è 

d’accordo? Chi è contrario? Chi si astiene? Idem. Pongo in votazione il punto 4 all’ordine del 

giorno, “Approvazione del bilancio di previsione finanziario 2023-2025 e relativi allegati”. Chi è 

d’accordo? Chi è contrario? 4 contrari. Chi si astiene? 1 astenuto. Anche su questo punto chiedo 

l’immediata eseguibilità. Chi è d’accordo? Chi è contrario? Chi si astiene? 

 


